

## 今年は124年\*ぶりに2月2日が節分に

### 節分の意味は?

「季節を分ける」立春、立夏、立秋、立冬

の前日を言っていましたが、春は1年の始ま

りとされ特に大切にされたため春がはじまる

前日だけを節分と呼ぶようになりました。



### なぜ豆をまくのかな?

悪いもの(鬼)を追い払い、良いもの(福)を呼び込むために豆をまきます。

豆は「魔を滅する=マメ」に通じ、まいた場所は清められるという考え方から

「福は内」では室内に向かって豆をまきます。北海道、東北、信越地方と宮崎

県、鹿児島県では落花生をから付きのままでまきます(後で室内の落花生を捨

集めるのもかんたんで食べることもできる為と言われています)。



### 鬼の苦手なもの

ひいらぎ(トゲトゲの葉が特徴の樹木)とイワシ(小魚)は、鬼が

苦手と言われています。鬼が入るを防ぐため、ひいらぎの小枝

にイワシの頭をさしたものを玄関に飾ることもあるそうです。

\*1年は365日と約6時間とされ、少しずつ遅れが生じています。うるう年で調整していますが

少しずつズレて、しばらく2月4日だった立春が今年は2月3日に、節分が2月2日になります。